



美小だより

令和7年6月27日 弟子屈町立美留和小学校

【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



〈美留和大運動会～地域と共にある学校～〉

校長 齊藤 靖恵

弟子屈町内唯一の特認校となって6年目を迎え、美留和小学校の在籍児童数は16名となりました。特認校がスタートした令和2年度の児童数が8名でしたので、ちょうど2倍に増えたことになります。これもひとえに地域の皆様の熱い願いと、美留和への深い愛情で繋がった多くの方々からの多大なご支援・ご協力のおかげです。心より感謝申し上げます。

美留和小学校ならではの特色ある教育活動の一つに、自治会と一体となって開催される「美留和大運動会」があります。この運動会は、子どもたちが練習の成果を、保護者・地域の皆様に披露する機会であると同時に、美留和地区全体の親睦を深める大切な場でもあります。美小保護者・教職員、そしてお手伝いとして参加してくれた北海道教育大学釧路校の学生の皆さん14名も1区(石狩別・愛天・札友内)、2区(共和)、3区(駅前摩周)、4区(中央)に分かれ、それぞれの地区の競技に選手として参加し、美留和地区の皆様と一緒に笑顔溢れる時間を過ごしました。

開会式では、児童会会長が今年の運動会スローガン『みんな楽しく優勝だ!』について語ってくれました。「勝ち負けはあるけど、今年も美留和小学校の運動会に来てよかった、運動会楽しかったという思いになってほしいと考え、このスローガンをつくりました」という言葉からは、子どもたちの地域を思う気持ちが伝わってきました。また、閉会式で児童会副会長が「私は一緒に運動会ができて、とてもうれしく思います」と全員に語りかけた姿からも、美留和小の子どもたちの心に地域との繋がりが深く根付いていることを改めて実感しました。100名を超える参加者の皆様から拍手や声援を受け、満面の笑顔を浮かべて練習の成果を堂々と披露する子どもたち、そして、その子どもたちを温かいまなざしで見つめる保護者や地域の皆様の姿に深い「美留和愛」を感じ、胸が熱くなりました。

美留和小学校は、これからも地域と共に歩み、子どもたちの豊かな成長を育ててまいります。今後とも、本校の教育活動にご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

令和7年度いじめアンケート①の結果から⇒今年度第1回いじめアンケートの結果は、回答数15に対して、いじめ認知件数は「1件」でした。アンケート後、担任と児童による面談を実施。現在は、いやな思いをしていないとのことでした。今後も見守りを継続していきます。学校では「いじめ防止基本方針」について児童に説明し、ポスターを各教室に掲示しました。いじめの未然防止に向けて、円滑な人間関係づくりに向けた取組を進めていきます。

日	曜	摩周タイム	令和7年度 7月の行事予定
1	火	体力づくり	
2	水	ふるさと学習事前指導	ALT午前 新体カテスト①
3	木	フッ化物	図書館バス 参観日・懇談会(オープンスクールデー①)
4	金	ゲーム集会	ALT午前
5	土		
6	日		
7	月	朝会	児童会⑤
8	火	体力づくり	
9	水	朝学習	読み聞かせ 新体カテスト②
10	木	フッ化物	大掃除①
11	金	ゲーム集会	ALT1日 ふるさと学習(町内)弁当持参日
12	土		
13	日		
14	月	朝会	倭和園訪問②(3・4年 5・6h)
15	火	体力づくり	大掃除② 体力テスト(予備日)
16	水	朝学習	ALT午前 プール①
17	木	フッ化物	図書館バス 大掃除③ ヒグマ教室(13:25~)
18	金	ゲーム集会	ふるさと学習(予備日) 弁当持参日
19	土		
20	日		
21	月		海の日
22	火	終業式	1学期終業式 夏を楽しもう集会 学期末清掃
23	水		夏季休業1
<p>ぜひ美留和小へお越し下さい(^^)</p> <p>7/3(木) 参観日は「オープンスクールデー①」も兼ねています。</p> <p>7/17(木) 「ヒグマ教室」を開催します。どちらも5時間目(13:25開始)です。どなたでも参観可能です。ご来校お待ちしております。</p>			
31	木		夏季休業9 図書館バス 学校開放日

美小の四季

5/22 グラウンド整地（ご厚意）

地元の企業「東星渡部建設」様、「道歴工業株式会社」様、早朝からありがとうございました。



5/27 第1回集合学習

川湯小・和琴小・美留和小の3校で今年度最初の集合学習を実施。川湯小体育館での顔合わせでは、大きな歌声で校歌を披露。低・中・高学年別にいつもと違う雰囲気勉強しました。



5/27 駅舎清掃・地域清掃

晴天の午後、二つのグループに分かれ、歩道のゴミ拾いとJR美留和駅の清掃を行いました。万代商店さんから子どもたちにアイスをいただきました。いつもありがとうございます。



5/30 北海道教育大釧路校 新入生研修

教育大の1年生10名が来校し、へき地複合教育の授業を見学。子どもたちは一緒に農園作業をしたり給食を食べたり遊んだり。たくさんのお客さんに大喜びでした。



6/4 読み聞かせ

今月は絵本「みんなうち」（作・五味太郎/福音館書店）と「教科書に出てくるお話3年生」（ポプラ社）から長崎源之助作「つりばしわたれ」。Fさんご夫妻の表情豊かな読み聞かせに子どもたちは目をキラキラ輝かせていました。



6/6 森林教室（町民植樹祭）

前半は歩いて「エア・ドゥの森」に行き、桜の木を植樹。後半は学校の体育館で白糖森林事務所の高橋森林官から森やシマエナガのお話を聞いた後、かわいいシマエナガの形のバードコールを作りました。



6/11 移動理科教室（川湯・和琴3校合同）

北海道立教育研究所の先生方による液体窒素を使った科学体験やサイエンスカー搭載機器を活用した授業を川湯小学校で受けました。



6/15 美留和大運動会

めったにない雨の運動会。体育館は種目出場者と観覧席との距離が近く、会場全体に一体感が生まれ、ステキな運動会になりました。



6/18 4年生社会見学 廃棄物処理場へ

4年生が社会科で弟子屈町一般廃棄物処理場の見学に行きました。担当の方のお話と施設見学を通して学びを深めることができました。

